

BRIDGES NETWORK

PUENTES

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible

Boletín de Noticias

5 de julio de 2017

30 de junio

CAFTA - DR: laudo a favor de Guatemala en disputa con Estados Unidos sobre estándares laborales

Los tres miembros del Panel Arbitral del Tratado de Libre Comercio entre Centroamérica, Estados Unidos y República Dominicana (CAFTA – DR, por su sigla en inglés) emitieron un [laudo](#) a favor del gobierno de Guatemala en la disputa con Estados Unidos sobre el vínculo entre estándares laborales y comercio. El fallo unánime llega nueve años después del comienzo de la disputa, la primera por asuntos laborales elevada por Estados Unidos bajo un tratado de libre comercio.

29 de junio

Seis países de América Latina presentan propuesta en la OMC para reglamentar los subsidios a la pesca

Seis países de América Latina – Argentina, Colombia, Costa Rica, Panamá, Perú y Uruguay – presentaron una [propuesta conjunta](#) en la reunión informal del Grupo de Negociación sobre Normas de la Organización Mundial de Comercio (OMC), celebrada entre el pasado 14 y 16 de junio. El objetivo: aportar a las discusiones sobre la reglamentación de los subsidios a la pesca antes del receso de agosto de la OMC. Junto con el trato especial y diferenciado, las prohibiciones a los subsidios pesqueros han sido los temas más arduos en las negociaciones en Ginebra.

23 de junio

América Latina y Caribe queda relegada en el Índice Global de Innovación

América Latina y Caribe es una de las regiones más rezagadas en cuanto a su capacidad para responder a los retos de innovación. La conclusión deriva del reporte del Índice Global de Innovación 2017 (IGI 2017), recientemente publicado por la escuela de negocios INSEAD, la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual (OMPI) y la Universidad Cornell. De los [127 países en el IGI 2017](#), los tres primeros países latinoamericanos son Chile – 46° puesto, Costa Rica – 53° puesto, y México – 58° puesto. Suiza lidera el ranking, conjuntamente a Suecia, Holanda, Estados Unidos y Reino Unido en las primeras posiciones.

20 de junio

Estudio concluye que la competencia con China incentiva la robotización en Uruguay

Estudio reciente elaborado por los investigadores de la Universidad de Montevideo Ignacio Munyo y Agustina Trapp concluye que los sectores industriales de Uruguay que compiten con las importaciones de China están marcados por un alto riesgo de robotización. El documento, titulado “*TLC con China: ¿hay un riesgo para el empleo en América Latina?*”, analiza el vínculo entre la apertura comercial y los efectos de la robotización sobre el empleo.

18 de junio

Sin Estados Unidos, OCDE emite fuerte respaldo a la OMC y al Acuerdo de París

Presidente de la Conferencia Ministerial de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), el ministro de Comercio de Dinamarca, Anders Samuelsen, emitió una fuerte [declaración](#) de respaldo al sistema multilateral de comercio y al Acuerdo de París sobre cambio climático. En cambio, Estados Unidos optó por emitir su propia [declaración](#) en respuesta al texto divulgado por Samuelsen. Los documentos confirman el contraste entre las posiciones defendidas por el gobierno estadounidense y las prioridades del resto de los miembros de la OCDE.

14 de junio

Camino a adherirse a la OCDE, Costa Rica aprueba ley que impone sanciones a la corrupción

Costa Rica va a convertirse en el cuadragésimo tercer país que se adhiere a la Convención contra el Cohecho de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE). La Asamblea Legislativa del país aprobó una ley el 11 de mayo que establece sanciones a empleados públicos costarricenses que acepten sobornos de empresas extranjeras. La iniciativa supone un paso adicional en el objetivo de Costa Rica de ingresar a la OCDE, que recibió la [primera aprobación](#) el pasado 30 de enero. El país inició su proceso formal de ingreso a la OCDE en el 2015.

12 de junio

Estados Unidos y México quieren renegociar el NAFTA antes de fin de 2017

Estados Unidos y México concluirían las negociaciones con Estados Unidos para la actualización y modernización del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (NAFTA, por su sigla en inglés) el próximo 15 de diciembre. La fecha fue informada por el secretario de Economía de México, Ildefonso Guajardo Villareal, a los miembros de la Cámara de Comercio Internacional de México durante una reunión privada. Por su parte, el presidente de México, Enrique Peña Nieto, ha dicho el 10 de junio que su administración está preparada para discutir el futuro del acuerdo con el gobierno estadounidense a partir de mediados de agosto.

7 de junio

Grupo Cairns reduce sus expectativas para la 11ª Conferencia Ministerial de la OMC

Representando al Grupo Cairns, Australia emitió una [declaración](#) a los miembros de la Organización Mundial del Comercio (OMC) el 17 de mayo. El documento detalla los objetivos de la coalición de negociación para la 11ª Conferencia Ministerial de la OMC, que se realizará en Buenos Aires, sobre los tres pilares agrícolas: apoyo interno, acceso a mercados y competencia de exportación. La coalición busca también un mayor cumplimiento de los requisitos de notificación por parte de los miembros a la Secretaría de la OMC. Finalmente, el Grupo Cairns explicita su compromiso de asegurar que el trato especial y diferenciado siga siendo parte integral de las negociaciones.

Agenda

En esta lista incluimos algunos eventos relevantes para la comunidad de comercio internacional y desarrollo sostenible. Si desea ver su evento en esta sección, o bien quiere darle más publicidad a través de ICTSD, favor de escribirnos puentes@ictsd.ch.

Última edición de la revista Puentes



Mirando sobre los muros

A menos de seis meses de la asunción del nuevo gobierno de Estados Unidos, el conjunto de anuncios y medidas dispuestas por la administración de Donald Trump está generando nuevas oportunidades para replantear y revigorizar la agenda comercial regional y multilateral. La presente edición de *Puentes* lo invita, estimado(a) lector(a), a conocer la opinión de expertos regionales que discuten el futuro de las negociaciones comerciales ante el proteccionismo y unilateralismo promovidos por Estados Unidos. [Editorial.](#)

Para ver la versión en PDF de la revista [haga clic aquí.](#)

Noticias y Publicaciones de ICTSD

Publicaciones

[Protecting Traditional Knowledge](#)

[The Role of Regulatory Cooperation in the Future of the WTO](#)

[Leveraging Opportunities through Regulatory Cooperation](#)

[Consulte todas las publicaciones](#)

Trabaje con nosotros

[Asistente Ejecutivo del CEO](#)

[Investigador – Mercados de Carbono](#)

[Pasantías en ICTSD](#)

[Consulte todas las oportunidades](#)

Puentes sugiere

[Twitter](#): El ocaso de los megaregionales y la Conferencia Ministerial de la OMC.

[Facebook](#): As Hamburg summit approaches, G20 members prepare for debate on trade.

Conéctate con nosotros

Subscríbete

Sigue explorando el mundo del comercio y el desarrollo sostenible con la Red Bridges de ICTSD.

[PONTES](#)

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible para el mundo de habla portuguesa.

[BIORES](#)

Análisis e información sobre comercio y ambiente para una audiencia mundial.

[BRIDGES](#)

Noticias relativas al comercio mundial desde una perspectiva de desarrollo sostenible.

[桥](#)

Análisis e información sobre comercio y

desarrollo sostenible para el mundo de habla china.

[MOCTY](#)

Análisis e información sobre comercio y desarrollo con enfoque en los países CEI.

[BRIDGES AFRICA](#)

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible con énfasis en África.

[PASSERELLES](#)

Análisis e información sobre comercio y desarrollo sostenible con énfasis en África.

Connect with us



PUNTES es producido por el International Centre for Trade and Sustainable Development (ICTSD). Para suscribirse, visite nuestra página web.

La producción de PUNTES es posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes, que incluyen: el Departamento para el Desarrollo Internacional del Reino Unido (DFID), la Agencia Sueca para el Desarrollo Internacional (SIDA), el Ministerio de Relaciones Exteriores de Holanda (DGIS), el Ministerio de Relaciones Exteriores de Dinamarca, el Ministerio de Relaciones Exteriores de Finlandia, el Ministerio de Relaciones Exteriores de Noruega y Departamento de Relaciones Exteriores y Comercio de Australia.

Presidente y Director General: Ricardo Meléndez-Ortiz. Editor en Jefe: [Andrew Crosby](#). Coordinación: Fabrice Lehmann. Editores: Manuela Trindade Viana, Daniela Alfaro, Bruno Varella Miranda, Rodrigo Fagundes Cezar.

PUNTES agradece sus comentarios y sugerencias en puentes@ictsd.org. Para eventuales contribuciones, consulte nuestra página web.